

Rathaus - Korrespondenz

Herausgegeben vom Wiener Magistrat, Magistrats-Direktion - Pressestelle

Wien, I., Neues Rathaus, 1. Stock, Tür 8 a // Fernsprecher-Nr.: B 40-500, Klappe 013, 837 und 838

Für den Inhalt verantwortlich: Wilhelm Adametz

Mittwoch, 5. November 1952

Blatt 1685

Der erste Nachtfrost

=====

5. November (RK) Auf der Hohen Warte wurde heute früh mit 0.6 Grad Celsius die tiefste Temperatur des heurigen Herbstes gemessen. Noch bevor das Thermometer unter den Novemberdurchschnitt gesunken ist, hat das Stadtgartenamt die empfindlichsten Pärchen aus dem Stadtpark, die japanischen Höckergänse und die Pfauen in ihre Winterquartiere gebracht. Die erste Frostnacht haben sie schon in den geheizten Stallungen der städtischen Gärtnerei auf der Hohen Warte zugebracht. Die Schwäne fühlen sich vorläufig in den Parkteichen noch wohl. Vor Einbruch des strengen Winters werden auch sie ihren japanischen Gefährten auf die Hohe Warte folgen. Erst bei größerer Frostgefahr, meist aber erst Mitte Jänner, werden auch die widerstandsfähigsten türkischen Enten in geheizten Räumen einquartiert.

Zum Bedauern der vielen Bewunderer der heuer im Sommer aufgestellten Blumenschalen in den Straßen Wiens hat der erste Frost die blühenden Chrysanthemen vernichtet. Die städtischen Gärtner sind soeben dabei, die versengte Blütenpracht durch immergrüne Zwerggehölze zu ersetzen, die den ganzen Winter über in den Schalen bleiben sollen. Erst im Frühjahr werden sie durch Tulpen ersetzt, die bereits für diesen Zweck in Glashäusern vorgetrieben werden. In den nächsten Tagen wird auch auf dem Julius Tandler-Platz vor dem Franz Josefs-Bahnhof eine große Blumenschale aufgestellt.

Österreichischer Städtetag am 29. und 30. November
=====

5. November (RK) Der 9. Österreichische Städtetag findet Samstag, den 29., und Sonntag, den 30. November, im Wiener Rathaus statt. Er beginnt am Samstag um 10 Uhr vormittag.

Geehrte Redaktion!

=====

Sie werden herzlich eingeladen sowohl an der Eröffnung als auch an den Beratungen des 9. Österreichischen Städtetages teilzunehmen. Gastdelegiertenkarten stehen in genügender Anzahl zur Verfügung. Wir bitten Sie Ihren Bedarf rechtzeitig anzufordern (B 40-500, Kl. 044 oder 217).

Verlängerung der Bausperre entlang der Autobahnen
=====

5. November (RK) Stadtrat Thaller beantragte gestern im Wiener Stadtsenat eine Verlängerung der im Dezember 1950 vom Wiener Gemeinderat beschlossenen und am 7.3.1951 im "Amtsblatt der Stadt Wien" kundgemachten, zeitlich begrenzten Bausperre entlang der Trassen der Autobahnen Wien-Graz und Wien-Linz um ein Jahr, das ist bis zum 7.3.1954. Das in Frage stehende Gebiet umfaßt hundert Meter breite Grundstreifen zu beiden Seiten dieser Autobahntrassen vom "Kleeblatt" in Vösendorf bis zur Grenze des Stadtgebietes. Die Verlängerung der Bausperre wird notwendig, weil die Abänderung bzw. Anpassung des Flächenwidmungs- und Bebauungsplanes in diesem Bereiche bisher nur in geringem Umfange vorgenommen werden konnte und weil die erforderlichen Planunterlagen und Erhebungen noch ausstehen. Der Wiener Gemeinderat wird sich in seiner nächsten Sitzung mit diesem Antrag beschäftigen.

Fahrten in Island
=====

5. November (RK) Prim.Dr. Rudolf Jonas hält Mittwoch, den 12. November, um 20 Uhr, im Volksbildungshaus Margareten einen Vortrag über seine "Fahrten in Island". Er wird an Hand von zahlreichen farbigen und schwarz-weißen Lichtbildern von jener sagenumwobenen Insel am Polarkreis erzählen, die durch die gegensätzlichen Naturgewalten Feuer und Eis geformt und geprägt ist. Von einer Forschungsreise berichtet der Vortragende, er erzählt aber auch von Reittouren in das Innere der Insel, von Land und Volk, von Tier- und Pflanzenwelt.

Günther Schwab erzählt und liest
=====

5. November (RK) Günther Schwab, der erfolgreiche Natur- und Tierschilderer, erzählt aus seinem Leben und liest aus seinem neuesten Buch "Land voller Gnade" morgen Donnerstag, den 6. November, um 19.30 Uhr, im Saale der Gesellschaft der Kunstfreunde, Wien, 8., Neudeggergasse 8. Die Veranstaltung wird von historischer Jagdmusik umrahmt.

Geehrte Redaktion!
=====

Wir erinnern daran, daß morgen Donnerstag, um 10 Uhr vormittag, eine Vorbesichtigung der Ausstellung "Die Stadt Wien als Mäzen" stattfindet.

Die interessante Ausstellung zeigt zahlreiche Lichtbilder und Skizzen von Kunstwerken, die von der Stadt Wien in den letzten Jahren an Wiener Künstler in Auftrag gegeben wurden. Weiter vermittelt sie ein Bild von der Art der Gesichtspunkte, nach welchen die Stadtverwaltung solche Aufträge vergibt.

Prof. Gärtner vom Amt für Kultur und Volksbildung wird die entsprechenden Erklärungen geben und stellt sich für alle gewünschten Auskünfte zur Verfügung. Sie sind herzlich eingeladen, einen Vertreter Ihrer Redaktion zu dieser Vorbesichtigung zu entsenden.

Eisrevue für tausend Waisenkinder
=====

5. November (RK) Das Raimundtheater hatte für heute nachmittag tausend Kinder aus städtischen Waisenhäusern zu einer Gratisvorstellung eingeladen, um ihnen die Eisrevue zu zeigen. Der Veranstaltung wohnte auch Bürgermeister Jonas bei, der von den Kindern lebhaft begrüßt wurde.

Bürgermeister Jonas überreicht vier Sportehrenzeichen
=====

5. November (RK) Bürgermeister Jonas wird Mittwoch, den 12. November, um 11 Uhr, im Stadtsenatssitzungssaal des Rathauses an Franz Putzendopler, Gertrude Liebhart, Max Raub und Herbert Wiedermann das Sportehrenzeichen der Stadt Wien überreichen.

Die Feierlichkeit wird vom Streichquartett des Konservatoriums der Stadt Wien mit dem Allegro aus dem Reiterquartett Nr. 3 von Joseph Haydn eingeleitet. Nach einer Rede des amtsführenden Stadtrates für Kultur und Volksbildung, Mandl, spricht Bürgermeister Jonas. Nach der Überreichung der Sportehrenzeichen folgt zum Abschluß der 4. Satz aus dem Reiterquartett.